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BRAD WHITE:  Bienvenidos todos, inclusive también nuestros participantes remotos. 

Soy Brad White director de comunicaciones para la región de Norte 

América. Gracias por estar con nosotros esta noche en una sesión que 

para nosotros es muy, muy especial quiero decirles que contamos con 

interpretación simultánea en los idiomas árabe, chino, francés, español 

y ruso, así que por favor tomen sus auriculares a la entrada de la sala. 

 Hoy queremos recordar y celebrar la vida de uno de nuestros colegas y 

amigo Tarek Kamel que tuvo un impacto en la vida de tantas personas 

en su paso por este mundo, su familia, su esposa y su hijo Omar están 

con nosotros aquí. Queremos expresarles nuestras más sentidas 

condolencias y decirles que no están solos en este momento. 

 Uno de mis autores favoritos, es muy importante y relevante esta 

noche, se trata de Maya Angelou que fue una activista afroamericana 

por los derechos humanos y dijo: “He aprendido que la gente olvidará 

lo que dijiste, la gente olvidará lo que hiciste, pero la gente nunca 

olvidará cómo la hiciste sentir”. Y esto nos recuerda a Tarek que hizo 

cosas tan importantes, pero igualmente importante fue cómo nos hizo 

sentir. Recuerdo estar en una reunión de la ICANN como esta hace 

algunos años, estaba a cargo de la producción de un foro público que 

era bastante complicado, la comunidad manifestaba su frustración 
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sobre una serie de cuestiones y yo no la estaba pasando demasiado 

bien. 

 Y al final de la sesión varias personas decidieron manifestar sus 

frustraciones y cómo se sentían para conmigo y pude ver a Tarek 

durante la sesión y más tarde hubo una sola persona, Tarek que se me 

acercó y me dio una palmada en el hombro y me dijo: “A veces no sé 

cómo no evitas ponerte a llorar, no sé cómo lo voy a lograr esta noche”. 

Sinceramente nunca me voy a olvidar de cómo me hizo sentir aquella 

vez, me hizo sentir importante, me hizo sentir que se preocupaba por 

mí y que me entendía. Uno siempre se sentía en confianza con Tarek y 

siempre le teníamos respeto, él tuvo muchísimo que ver con el 

desarrollo de internet a nivel global e hizo que Egipto pasara a estar 

conectado a esta red global tan importante. 

 Y creía que todos deberíamos tener acceso a internet y esta era su 

pasión, lideró muchísimas iniciativas para abrir el acceso a internet no 

sólo en Egipto sino también en el continente africano. Tarek también, 

como todos sabemos, era una persona clave en la comunidad de la 

ICANN. Fue asesor senior de nuestro director ejecutivo y también 

vicepresidente Senior de relacionamiento con los gobiernos, él 

realmente defendía al modelo de múltiples partes interesadas para la 

gobernanza de internet y no hace falta decir que era sumamente 

respetado en todo el mundo. 

 Para cuando vino a la ICANN, él ya era una persona muy prominente en 

el sistema de gobernanza de internet y él nos ayudó a abrir muchas 

puertas para comunicarnos con otras organizaciones, pero además de 
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sus grandes logros profesionales, él tuvo un aporte profesional muy 

importante en nuestra comunidad en todo el mundo y fuel el mentor 

de muchísimas personas. Hoy queremos escuchar a ustedes, 

escucharlos a todos ustedes que nos cuenten sus recuerdos, ¿cómo era 

Tarek con ustedes? Que nos cuenten acerca de su legado en la 

comunidad global de internet. 

 A mi derecha tenemos un micrófono abierto, así que si tienen deseos 

de manifestar sus sentimientos los vamos a invitar a que tomen la 

palabra. Queremos todos recordar a este gran hombre cuya pérdida 

todos sentimos y sentiremos. 

 

GÖRAN MARBY: Tarek Kamel fue un amigo, un mentor y un colega para mí, de muchas 

maneras él era una persona extraordinaria y yo tuve el privilegio de 

conocerlo y estar junto a él, lo extraño muchísimo sé que también lo 

extraña mi equipo. Estamos tratando de continuar su legado porque es 

lo que mejor podemos hacer.  

 

ORADOR NO IDENTIFICADO: Su trabajo era su pasión, su equipo era como su segunda familia para 

él y para mí él fue verdaderamente un mentor, un modelo a seguir, un 

querido colega, un sincero amigo y un hermano mayor. Siempre 

recordaré ese gran, gran ramo de flores que me hizo llegar cuando fui 

electa presidente del GAC, lo envío desde Ginebra hasta El Cairo y en 

este entonces él ya estaba en el hospital. Lo extraño muchísimo nunca 

lo voy a olvidar.  
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ORADOR NO IDENTIFICADO: Él fue un héroe antes de unirse a la ICANN, fue fundador de la Sociedad 

de Internet en Egipto, Ministerio de tecnología de la información allí 

también, era muy fácil trabajar con él, tenía un espíritu muy 

constructivo y a la vez tenía un pensamiento muy claro, era realmente 

una persona maravillosa.  

 

ORADOR NO IDENTIFICADO: Voy a empezar hablando en nuestro idioma en común, en árabe, y 

ahora quiero decir que él estuvo trabajando en internet desde la 

década de los 90´s y que realmente el soporte es muy, muy 

significativo, no pasará inadvertido. 

 Creo que lo que tuvo que atravesar después de 2012 es realmente un 

ejemplo de alguien que luchó por algo en lo que creía. 

 

ORADOR NO IDENTIFICADO: Él era una de las personas más entusiastas y consideradas que conocí, 

cuando pasó a ser el presidente y fundador de la Sociedad de Internet 

en Egipto recuerdo que teníamos todo este entusiasmo de contar con 

esta persona con este ímpetu, con estas ideas tan buenas y con su 

disponibilidad de ayudar a pesar de todas las dificultades por las que 

tuvo que atravesar. 

 Así que yo siempre voy a tener maravillosos recuerdos de Tarek y 

cuando surja un problema me voy a preguntar, ¿qué haría Tarek? 
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ORADOR NO IDENTIFICADO: Él tenía una risa contagiosa o un gran sentido del humor y muchísima 

humildad, fue mi mentor, mi jefe y me enorgullece decir que fue mi 

amigo también. Le encantaba el té de menta y siempre usaba notitas 

de colores, siempre lo voy a recordar, descansa en paz querido amigo 

vamos a continuar con tu legado.  

 

ORADOR NO IDENTIFICADO: Recuerdo cuando empecé a trabajar en la comunidad del DNS de joven, 

en la comunidad de internet allá por principios de la década del 2000, 

siempre sonreía y siempre les daba la bienvenida a los nuevos 

participantes. Realmente lo vamos a extrañar muchísimo y su legado 

continuará por siempre.  

 

ORADOR NO IDENTIFICADO: Cuando pienso en Tarek no pienso en un momento o en un recuerdo en 

particular porque Tarek y yo crecimos en la misma ciudad, El Cairo, 

fuimos a la misma universidad y también estudiamos la misma carrera 

Ingeniería. Y luego Tarek empezó a trabajar en ICANN nos hicimos muy, 

muy amigos, hablábamos a veces casi a diario así que Tarek ha sido 

parte de mi vida y por eso no tengo un único recuerdo de él, yo lo 

considero mi amigo y quizás lo que siempre recordaré es su sonrisa. Él 

siempre sonreía y era tan amable, tan agradable así que siempre lo 

recordaré por eso. 

 

ORADOR NO IDENTIFICADO: Yo aprendí muchísimo de él, aprendí de su conocimiento técnico como 

pionero de internet en una época en la cual no muchas personas sabían 
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qué era internet o qué podría lograr en la vida las personas. Él me 

consideraba para mí era como un hermano mayor, así que extraño a mi 

hermano mayor. Creo que en su breve paso por la vida Tarek logró algo 

que perdurará por siempre con nosotros y aprenderemos de su legado 

y continuaremos con su misión en la vida y además todos lo amamos.  

 

ORADOR NO IDENTIFICADO: Hiciste tanto por internet, por el mundo, por la ICANN y por mí. Me 

ayudaste a ser mejor persona, fuiste un colega maravilloso, un 

excelente maestro y lo más importante un gran amigo muy cercano y 

te voy a extrañar más de lo que te imagines y agradezco que durante 

estos 7 años pude estar contigo, pude aprender y pude recibir lo que 

me diste a mí y a los colegas a la ICANN, a la internet y al mundo. 

Atravesaste muchísimas dificultades y nuca te quejaste, siempre 

estarás con nosotros y te pido que permanezcas en mí por siempre. 

Descansa en paz querido amigo.  

 

BRAD WHITE: Bueno, mirar este vídeo creo que Tarek nos verá sonreídos a todos, 

todas las sonrisas serán genuinas, eran calidad y eso se percibía cada 

vez que él sonreía. Antes de darle la palabra para que nos cuenten los 

recuerdos que tienen de Tarek queremos escuchar las reflexiones de los 

colegas más cercanos a él que también vieron en este video, son 

colegas y amigos que lo han conocido durante mucho tiempo. 

 Mi colega y un buen amigo de Tarek, Baher Esmat va a darles la 

bienvenida y va a presentar a los próximos oradores.  
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BAHER ESMAT: Gracias en primer lugar, quiero darle la bienvenida a la familia de Tarek 

Kamel, a su esposa Iman, a su hijo Omar. Gracias por estar aquí con 

nosotros y también quisiera presentar a nuestro panel el día de hoy. 

Voy a comenzar con Cherine Chalaby (Presidente de la Junta Directiva 

de la ICANN), a Göran Marby (Presidente y Director Ejecutivo), a Theresa 

Swinehart (Vicepresidente Senior de Iniciativas y Estrategias del 

Modelo de Múltiples Partes Interesadas) y Mandy Carver 

(Vicepresidente de Relacionamiento Gubernamental). 

 Quiero comenzar compartiendo con ustedes algunos recuerdos e ideas 

que tengo sobre Tarek. Tarek fue mi jefe en mi primer trabajo allá por 

el 1993, él lideraba un equipo de ingenieros que trabajaban para llevar 

internet a Egipto. Aún recuerdo, lo recuerdo claramente joven y tan 

apasionado, fue un líder técnico tan apasionado que estaba muy 

ansioso por aprender y también muy ansioso por transferir su 

conocimiento a su equipo para poder empoderarlos, para poder 

alentarlos a que tomaran iniciativas e incluso que cometieran errores. 

 Nos decía: “Hagan todo lo que quieran, simplemente no rompan nada 

si pueden” también lo conocí en otros roles como funcionario 

gubernamental dentro de la autoridad regulatoria, también después 

como Ministro de Comunicaciones y Tecnologías y también lo conocí 

como colega de la ICANN cuando se unió en el 2012. Y lo que quisiera 

compartir con ustedes sobre mi momento con Tarek en la ICANN es 

cómo yo lo redescubrí de alguna manera. Antes de la ICANN Tarek era 
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mi jefe y más allá de la larga amistad que teníamos yo lo veía como mi 

jefe. 

 En la ICANN tuvimos mucho más tiempo para interactuar, 

remotamente no nos reuníamos con mucha frecuencia salvo en las 

reuniones, pero nos comunicábamos con poca frecuencia y aprendí, 

conocí más de su lado humano sabía que él era un hombre fuerte, tenía 

una personalidad sólida, pero nunca pensé que tendría esa valentía y 

fortaleza como tuvo en los últimos años y aunque esos últimos años 

fueron los más duros de su vida, no recuerdo haber visto a Tarek tan 

pacífico como lo fue durante esos últimos años.  

 Hablamos en algunas oportunidades al respecto y comprendí 

claramente que era esta paz la que de alguna manera le dio la fortaleza 

necesaria y la valentía para poder afrontar su enfermedad y es esa paz 

también le permitió de alguna manera trabajar arduamente y trabajar 

hasta sus últimos días. Pero ha hecho todo esto siempre con una 

sonrisa en su rostro y es esto lo que voy a recordar para toda mi vida.  

Y siempre voy a tratar también de recordar tener una sonrisa, él ha sido 

un amigo y un colega y me siento honrado de haberlo conocido, con 

esto quiero ahora pasarle la palabra a Mandy, Mandy también trabajó 

muy de cerca con Tarek en lo particular, en los últimos años como parte 

de su equipo y tiene muchas cosas para compartir.  

 

MANDY CARVER: Bueno, yo en realidad tuve el privilegio de trabajar con él y cuando en 

realidad formé parte de ICANN para mí fue un honor que él me pidiera 
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trabajar con él dentro del Relacionamiento Gubernamental. Manal dijo 

algo que me sorprendió mucho en el vídeo porque él trabajaba como 

un hobby y a veces hacíamos una broma porque hacía broma en 

diferentes idiomas y muchas veces ni siquiera lo entendíamos.  

 Yo estoy en Los Ángeles, él estaba en Ginebra la mayor parte del tiempo 

que trabajamos y había una diferencia de unas nueve horas, entonces 

siempre trataba de trabajar en horarios cuando estaba abierta la 

oficina, tenía mucha pasión con respecto a su trabajo esto era 

importante, pero no era importante para sí mismo. Él era siempre el 

primero que se reía y el que hacía bromas en realidad, a veces cuando 

había una reunión salían ciertas cuestiones siempre él hacía una 

broma, tratando siempre de ser profesional, pero sin perder esa chispa.  

 Nos divertíamos mucho y hablaba tanto creo que Christopher dijo que 

se dejaban de lado las opiniones, en definitiva, él realmente nos trataba 

a todos con el mismo nivel de respeto y de interés, él creía que todo el 

mundo tenía algo que aportar. Incluso si bien nadie era tan 

experimentado como él y nadie sabía tanto como él, él quería seguir 

escuchando a las personas de todas formas y ese es el ejemplo que voy 

a recordar siempre y que voy a tratar de replicar. Él nos trataba a todos 

por iguales, era una persona que anticipaba eventos cuando venía a la 

oficina y siempre nos llevaba a todos quería que todos nos 

conociéramos.  

 

BAHER ESMAT: Gracias. Theresa usted también trabajó con Tarek durante varios años, 

fueron miembros del equipo ejecutivo, pero también lo conoció antes. 
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Entonces, ¿cuál es su recuerdo más vívido de su persona? O algunos de 

esos recuerdos que tenga. 

 

THERESA SWINEHART: Bueno, tengo muchos recuerdos maravillosos. Una vez él le pidió a 

Baher que viniera y se uniera a la ICANN y es un recuerdo que casi todos 

tenemos, él es una de la persona de la cual todos hemos aprendido 

mucho, tal como se plasma en el video y en todas las conversaciones 

de las personas que se han expresado, tenía muchas cualidades 

maravillosas, tenía un pensamiento estratégico, humanidad, calidad. A 

lo largo de los años su pasión por internet y por lo que se podría lograr 

ya no tenía fronteras y siempre estaba trabajando con los ingenieros, 

los diplomáticos, navegaba estas situaciones tan complejas que se 

creaban, pero también siempre daba oportunidades.  

 En el 2005, en realidad en el 2000 él presidió un comité para ser el 

anfitrión de la reunión de la ICANN en el año 2000, era un tiempo un 

tanto controvertido en aquel entonces y también fue una reunión 

controvertida y la llevó adelante, la realizó con mucha energía, con 

mucha pasión pudo sobrellevar todas esas cuestiones complejas. Y 

había una chispa en sus ojos que nos motivaba a hacer lo que fuese 

necesario porque cada vez que él hablaba o teníamos una 

conversación siempre se veía esa chispa y después aparecía esa risa 

que no tenía precio.  

 Era una persona muy comprometida y tenemos muchas historias para 

compartir, él reunía a la gente y aún lo sigue haciendo esto queda claro 

aquí. Sabemos cuáles son sus valores, él podía romper las fronteras y 
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podía también enfrentar desafíos sin ningún miedo, pero siempre 

haciendo muchas preguntas y también creaba redes, redes en la 

región. En Egipto ayudó a formar AFRINIC, lo cual fue muy importante 

para el continente y también trabajaba con las redes físicas y hacía 

grandes diferencias en las personas como vimos aquí. 

 Entonces a medida que voy hablando y pensando veo que con los años 

uno lo vio actuando y expresando los valores, seguimos aprendiendo 

de su persona y creo que todos vamos a llevar una parte de él en 

nuestros corazones, en nuestro trabajo y en nuestra vida, no hay que 

olvidarlo. Voy a extrañar las conversaciones que teníamos, voy a 

extrañar las mañanas con él, nos decía qué hacer, cómo hacerlo, 

hacíamos una tormenta de ideas siempre, lo hicimos durante muchos 

años así que quiero decir Iman, Omar que aunque él no esté presente 

físicamente quiero agradecerles por haber compartido a su esposo y a 

su padre por tanto tiempo.  

 No soy la única que va a tomar la palabra ni que va a expresarse sobre 

Tarek, pero creo que podemos ahora sí seguir.             

 

BAHER ESMAT: Gracias, Theresa. Ahora le voy a dar la palabra a Göran para que nos 

cuente cuál es el legado para la ICANN.  

 

GÖRAN MARBY: Yo conocí a Tarek en el 2009 cuando fui a Charman Shake y él era 

Ministro en aquel entonces y luego lo vi algunas veces más, pero en 

realidad lo conocí cuando vine a la ICANN, él se me acercó creo que fue 
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en Barcelona, se presentó y me dijo: “Yo trabajo para usted” y yo no 

supe qué decir, todo el mundo lo conocía y el hecho de que él trabajara 

para mí fue como un tanto extraño. También él no estaba seguro de que 

yo necesitara de sus conocimientos lo cuál para mí era como una ironía 

y él lo seguía diciendo una y otra vez. 

 Y nos hicimos amigos y bueno, yo soy de Suecia, él nunca era puntual y 

yo necesito ser puntual, en los últimos años con mi familia hemos 

perdido a familiares cercanos a causa del cáncer, muy cercanos a mí. Y 

nosotros con Tarek tenemos una distinta creencia religiosa, pero él me 

ayudó a lo largo de estas pérdidas y nuestras creencias religiosas, 

nuestra fe se alineó, estuvimos en consonancia y él me ayudó. Una vez 

tuvimos una conversación muy extensa cuando falleció uno de mis 

hermanos y le dije: “Y voz, ¿usted dónde está?” Y él estaba en el hospital 

recibiendo su tratamiento médico y hablando conmigo. 

 Y el hecho de que él ayudaba a los demás en su sufrimiento para mí fue 

algo de gran, gran ayuda. Ahora quiero volver a hablar acerca del 

espíritu de Tarek como tal, él representa todo lo qué es la ICANN, el 

respeto de las opiniones de los demás, a veces alguna que otra 

discusión, no era algo agradable ver a Tarek enfadado, en aquellos 

momentos era cuando me decía que me portara bien. Y para quienes lo 

conocen no siempre llegaba a ese punto, pero él realmente era alguien 

muy, muy fuerte, con una gran fortaleza que creía en lo que hacía.  

 Y voy a recordar lo siguiente… Cuando entramos en una discusión o en 

un intercambio de opiniones pensemos “¿qué haría Tarek?” Y 
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probablemente nos reiríamos y diríamos: “Hm como tal” y la otra 

palabra que también usaba siempre era “exactamente”. 

 

BAHER ESMAT: Muchas gracias. Cherine, cuéntenos acerca de cuando conoció a Tarek. 

 

CHERINE CHALABY: Bueno, yo ya sabía quién era Tarek antes de conocerlo, él era una gran 

personalidad en Egipto, alguien muy importante. Sobre todo, durante 

la revolución de los años 2010 y 2011 donde él tuvo que respaldar a 

internet ante las presiones del gobierno de desconectar a la red en el 

país, él tenía muchos principios y pagó el precio por defender sus 

principios. Entonces ya sabía quién era Tarek, yo vivía fuera de Egipto 

en aquel entonces, yo seguía los acontecimientos en Egipto y sabía lo 

que estaba sucediendo. 

 Y en el año 2012 él se fue del Ministerio, dejó su cargo ministerial, recibo 

una llamada de Egipto de un amigo en común y me dice: “Sabes que 

después de que Tarek se fue de Egipto se fue a Europa, ahora está en 

Europa y hace un tiempo que está conectado con la ICANN y voz estás 

en la Junta Directiva de la ICANN y él quisiera hablar con voz para ver si 

él podría sumarse a la ICANN” y yo le dije a mi amigo: “Claro, por 

supuesto voy a hablar con él” así que nos pusimos en contacto y 

cuando hablé con él le decía: “Señor Ministro, Ministro Kamel” como 

una muestra de respeto. 

 Y yo estaba un poco nervioso porque estaba frente a esta gran 

personalidad, yo me fui de Egipto siendo estudiante o sea nadie me 
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conoce tanto en Egipto, pero él es muy famoso allí. Entonces yo le 

decía: “Ministro Kamel es un placer estar con usted”. Y él me dijo: 

“Cherine pasha”. “Pasha” es un término cariñoso en Egipto que te hace 

sentir cómodo con la otra persona porque significa que la otra persona 

te estima y te valora y él enseguida me dijo: “Cherine pasha. 

Olvidémonos de los títulos”. “Bueno, señor Ministro, yo no me voy a 

olvidar, usted si quiere olvídese, pero yo no puedo”.   

 Y no hace falta decir que desde entonces cada vez que lo llamaba 

hablaba muchísimo con él, a veces a diario, él estaba en Ginebra, Iman 

es testigo yo le decía: “Buenos días señor Ministro”. Y él siempre 

respondía: “Cherine pasha”. E Iman me lo recordó el otro día, pero hay 

algo que realmente me conmovió desde el principio y eso fue como me 

hizo sentir tan a gusto, tan bien. Él me hizo sentir que yo estaba 

hablando con una gran persona, pero muy humilde al mismo tiempo, 

alguien muy amigable que abrió su corazón desde el primer momento. 

Y hablamos con tanta facilidad, teníamos una conversación tan fluida, 

seguramente todos los que hablaron con Tarek se sintieron de la misma 

manera. Él era una persona fantástica que hacía que te sintieras bien, 

incluso hablando por teléfono.  

Así que nos hicimos amigos desde aquél entonces. Esa fue la primera 

vez, mi primer contacto fue telefónico con él, e incluso en persona fue 

todavía mejor que por teléfono. 

 

BAHER ESMAT: Gracias, Cherine. Gracias a todos por compartir sus palabras. Ahora le 

vuelvo a dar la palabra a Brad. 
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BRAD WHITE: Gracias, Baher. Gracias a todos por sus recuerdos. Ahora, si alguien 

quiere compartir sus recuerdos de Tarek, puede acercarse aquí al 

micrófono abierto. Indíquenos su nombre y diríjase al público. 

 Nuestro primer orador es el Embajador Hossan Muharram de la oficina 

del Cónsul General de Egipto en Montreal. Embajador, tiene la palabra. 

 

HOSSAN MUHARRAM: Es un honor para mí estar con ustedes para rendirle homenaje a un gran 

hombre que trabajó al servicio de su país con la debida excelencia. El 

doctor Tarek realmente hizo un trabajo sin igual al conectar a Egipto a 

Internet. Sus esfuerzos en Egipto dieron como resultado una mejora en 

la vida de millones de personas en Egipto al desarrollar la 

infraestructura de tecnologías de la información en el país, eso permitió 

el flujo de conocimiento a millones de egipcios, también permitió el 

comercio entre muchas entidades y por lo tanto se desarrolló el país 

económicamente. Creo que lo que él logró en Egipto realmente fue la 

tarea sin precedentes de un pionero. 

 Doctor Tarek, en nombre de Egipto, deseo agradecerle. Y espero que 

siga un camino de una luz que no tiene fin y que usted encendió en el 

corazón de tantos egipcios. Gracias Doctor Tarek, que Dios lo bendiga. 

 

GEORGE SADOWSKY: Soy George Sadowsky y solía estar en la Junta Directiva. Yo lo conocí a 

Tarek cuando era burócrata y luego se transformó en un colega y luego 
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en amigo. Lo conocí allá en San Francisco en 1992 cuando estaba 

tratando de aprender sobre Internet y cómo conectar a Egipto. 

Estableció en 1993 la ISOC, luego la red de TCPIP y las conversaciones 

eran tan intensas y tan iluminadoras con respecto al futuro de Internet, 

cómo se iba a administrar, etcétera, que sugerimos que él y su colega 

en aquél entonces enseñaran en los cursos de gestión de redes que se 

iban a implementar el año siguiente. Y así lo hizo. Lo hizo muy bien, y lo 

hizo durante cuatro o cinco años hasta que tuvo otras cosas que hacer. 

 Yo trabajé con Tarek en la Junta Directiva de la ISOC. Y él también 

contribuyó y entendió perfectamente los debates. Fue un placer para 

mí trabajar con él allí. 

 En el 2012, cuando estaba trabajando con el gobierno, pasamos algo de 

tiempo con mi esposa y cada cinco minutos había una llamada 

telefónica donde había una conversación en árabe, cada cinco minutos 

y Tarek era muy intenso, muy emotivo en esa conversación que 

respondía al teléfono, y en ese caso hablaba tratando de ver cuál era el 

futuro de Egipto. Lo hacía con mucha energía. Estaba muy preocupado 

por la situación de su país. 

 Luego tuvimos una relación cuando él formó parte de la ICANN. Creo 

que fue allá por el 2013 cuando comenzó todo. Siempre quería revisar 

las cuestiones antes de una reunión de la ICANN. Una vez llegué antes a 

una reunión de la ICANN y me dijo: “A ver, salgamos y comamos algo 

rico, comamos un buen bife”. Él lo decía así con intensidad: “Vamos a 

comer un bife esta noche”. Desde entonces en cada reunión me decía: 

“A ver, venga un poquito más temprano, esta noche tenemos tiempo 
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para ir a cenar”. Y lo hacíamos en Asia, en Europa, en Latinoamérica, lo 

hacíamos en todas partes. En todos los continentes del mundo lo 

hacíamos así. 

 Él era un hombre que creía en la comprensión de los problemas, la 

comprensión de los detalles y hacer lo mejor que fuese posible para 

lograr lo mejor. Él fue apasionado, concienzudo, nunca lo vi enojado, no 

sé si alguna vez se enojaba, aunque Göran lo provocaba mucho, por 

cierto. Pero fue un ejemplo maravilloso. 

 Y en la última parte de nuestra relación, entendí de mi colega cuánta 

fuerza había en África, cuántos roles de liderazgo había por sacar en 

Egipto y en África. Y hemos visto varios testimonios de eso. 

 Lo voy a extrañar. 

 

WOLGANG KLEINWACHTER: Soy Wolgang Kleinwachter, también soy miembro de la Junta Directiva. 

Lo conocí a Tarek hace unos 25 años, yo estaba en una reunión de la 

ISOC en Barcelona. En aquél entonces, el mundo deletreaba Egipto con 

minúscula, gracias a Tarek porque en los 90, Egipto ya estaba dentro de 

la sociedad de la información. Y el motor detrás de todo esto era Tarek. 

A veces yo bromeaba con él y le decía: “A ver, por qué no usamos la “e” 

de su nombre y la agregamos, así es mucho más fácil mandarle un 

correo electrónico”. 

 Teníamos muchas cosas en común. Estudió en Alemania, en Múnich, así 

que también hablaba alemán, le encantaba hablar alemán. Teníamos 

muchas conversaciones muy lindas. Dos semanas antes de que nos 
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dejara, pasamos una hora hablando por teléfono donde 

intercambiamos muchas ideas porque teníamos dos puntos en común. 

Uno era la familia, él tenía dos hijos y yo tengo dos hijos, y ambos 

estábamos luchando tratando de encontrar ese equilibrio entre nuestra 

vida profesional, con todos los compromisos que ya teníamos 

asumidos, y nuestra familia, porque ambos amábamos a nuestras 

familias.  Y también teníamos un problema común compartido, y este 

era nuestro problema de salud, con nuestra lucha contra el cáncer. 

Intercambiábamos infinitas ideas, pero desafortunadamente él perdió 

la batalla. 

 Que descanses en paz y que sea para bien. 

 

MARKUS KUMMER:  Soy Markus Kummer, también miembro de la Junta Directiva de la 

ICANN y es un placer también ser Presidente de la asociación del IGF y 

haber trabajado con Tarek como miembro del comité ejecutivo. Ya lo 

extrañamos dentro del comité ejecutivo del IGF. 

 Lo conocí en la época de la cumbre Mundial de la Sociedad de la 

Información en Ginebra y lo terminé queriendo como un amigo. 

 Pero permítanme contarles algunos recuerdos. Creo que fue allá por el 

2006, habíamos organizado una conferencia ministerial en El Cairo, 

para prepararnos para la primera reunión del IGF y me invitó a la mesa 

principal a dar un discurso y había muchos ministros en la mesa. Él 

había invitado a los pioneros de Internet en África, Nil Quaynor estaba 
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entre aquellas personas. Y allí me di cuenta de cuán especial era. Él no 

estaba interesado en el protocolo, sino que se interesaba por la esencia. 

 Tarek, te vamos a extrañar. 

  

TIJANI BEN JEMAA: Buenas noches. Estos son los idiomas que hablaba Tarek. Tarek solía 

terminar sus oraciones de esa manera. Tarek no llegó a esta reunión 

porque una enfermedad se lo llevó para siempre. Lo vamos a extrañar 

siempre. Tarek y yo nos conocimos en la WSIS allá por el 2003-2005, él 

solía ser asesor del ministro de Egipto y era representante de su país y 

yo era un activista de la sociedad civil. Nos reuníamos bastante porque 

teníamos reuniones y teníamos nuestras propias reuniones, pero nos 

reuníamos frecuentemente cuando debatíamos cuestiones puntuales, 

como, por ejemplo, la diversidad. Tarek tenía mucha pasión con 

respecto a la diversidad, y yo también. 

 Luego él se transformó en ministro, y continuó comportándose 

exactamente de la misma manera. Él facilitó la reunión de la ICANN en 

El Cairo en el 2008, como ministro del país anfitrión. Cuando yo estaba 

por salir de la sala me vio y vino para extenderme la mano. Estoy seguro 

de que en aquél entonces ni siquiera se acordaba de mi nombre. 

 En el IGF allá por el 2009, también él era el ministro del país anfitrión. 

Una vez lo vi que se iba con varios de sus colegas o asistentes. Cambió 

su dirección y se acercó a mi esposa y a mí, nos tendió la mano y le dijo 

a mi esposa algo en idioma árabe que significaba “bienvenida a Egipto 

Madame”. Y estaba también seguro de que ni siquiera recordaba mi 
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nombre en esa oportunidad, mi esposa me preguntó: “¿Quién es este 

señor?” Y yo le dije: “Él es ministro del país anfitrión, es decir, es la 

persona que está organizando todos estos eventos tan importantes”. Y 

ella se sorprendió, quedó impresionada por su simplicidad y por su 

modestia. 

 En la reunión ICANN 44 en Praga en el 2012, yo llegué tarde a una sesión, 

y escuché a alguien que dijo: “Como decía el doctor Tarek Kamel”, 

¿dónde está el doctor Tarek Kamel? Me dijeron: “Está en frente de 

usted”. No lo pude reconocer con la gran cantidad de kilos que había 

perdido en esa oportunidad. 

 Hablamos después de la sesión y lo invité a nuestra reunión de 

AFRALO/AfriCANN. Vino y participó muy activamente debatiendo la 

declaración, proponiendo modificaciones, etcétera, etcétera. Continuó 

viniendo a nuestro espacio de la región africana. Y lo seguíamos 

invitando y él nunca rechazó una invitación de nuestra parte. Lo mismo 

sucedió con el espacio para el Medio Oriente que se creó recientemente. 

 Toda la ICANN ha perdido una persona muy dedicada, un miembro del 

personal muy dedicado. La comunidad perdió a un miembro muy 

valioso. Medio Oriente perdió a uno de sus mejores hijos, y yo, perdí a 

un amigo muy muy querido. Que descanses en paz mi querido amigo. 

 

WENDY PROFIT:  Hola, soy Wendy Profit, soy de la organización de la ICANN y lo conocí a 

Tarek en Brasil, un sitio tropical donde hicimos el IGF en el 2014. Yo 
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estaba allí prestándole apoyo a la Junta Directiva y Tarek me dio una 

cálida bienvenida como todos ya comentaron. 

Luego mi colega de Latinoamérica Daniel Fink me dijo: “Tarek tiene una 

lagartija en su habitación, y la mató y tiene que hablar con nosotros 

inmediatamente”. Yo dije: “¿Y ahora qué paso?” Y Daniel me dice: “Está 

muy enojado, muy enojado”. Entonces fuimos a ver a Tarek y le dijimos: 

“¿Qué pasó?” Y nos dice: “He matado a una lagartija en mi habitación, 

no nos podemos quedar en este hotel”. El hotel lo habían construido en 

1960. Parecía de una película de James Bond, parecía de la época de 

Sean Connery, no de Daniel Craig, más o menos 1967, digamos. 

Así que él hizo que todos los miembros de la Junta Directiva se pasarán 

de una parte del hotel a otra parte del hotel más nueva que había sido 

remodelada quizás en los 80, pero a él le preocupaba mucho que algo 

así le pasara a uno de los miembros de nuestra Junta Directiva.  

Esperamos toda la noche, para ver que llegaran cada uno de los 

miembros de la Junta Directiva y les decíamos que los habíamos pasado 

a la parte más nueva del hotel, más moderna, etc. Y todos los miembros 

de la Junta Directiva se quedaron en donde estaban. 

De todas maneras, quiero contar esta anécdota porque eso nos muestra 

hasta qué punto él se preocupaba por toda la gente. Era tan cuidadoso 

y tan cariñoso y yo también lo voy a extrañar. 

 

NIGEL HICKSON: Soy Nigel Hickson, trabajé para Tarek Kamel en la oficina de Bruselas y 

también en la oficina de Ginebra. Lo conocí a Tarek quizás a mediados 
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de los 2000, yo era funcionario del gobierno del Reino Unido, él era 

Ministro de Comunicaciones en Egipto. Él era una persona muy 

respetada, vino al Reino Unido un par de veces para reunirse con 

ministros del Reino Unido y yo tuve el privilegio de conocerlo. 

 Pero recuerdo que una vez llegó al Reino Unido y yo fui a saludarlo a una 

recepción para llevarlo a que se encontrara con mi ministro. Y él no 

estaba solo, tenía como un equipo de periodistas con él. Y bueno, yo le 

dije “ministro, no podemos tener todo un equipo de gente de la 

televisión aquí, no puede traerlos a todos ellos”. Y él dijo: “Pero son de 

Egipto, son mis personas de la televisión, de los medios, tienen que 

estar aquí conmigo”. Así que tuvimos que llegar a un acuerdo, bajó el 

ministro y se sacó una foto con él, pero nunca pudo entrar todo el 

equipo de periodistas televisivos, y siempre lo recordaré. Tuve el 

privilegio de trabajar con él en Bruselas cuando él se sumó a la oficina 

en 2012. Trabajamos en relacionamiento con los gobiernos en Europa. 

 Y, en el 2014, cuando abrió la oficina en Ginebra, tuve el privilegio de 

trasladarme a Ginebra y trabajar con él allí. Trabajamos desde ese 

entonces sin parar, juntos. 

 Tarek era una persona increíble, él podía operar en tantos niveles. Otras 

personas contaron que él era ministro y contaron anécdotas al 

respecto, yo también cuando lo conocí le decía: “Señor ministro, señor 

ministro”. Y él enseguida me dijo que no, que dejara el título de lado. Él 

era una persona muy humilde, él preparaba el té en la oficina de 

Ginebra, el café también lo preparaba, aunque no le salía tan bien. Pero 

hacíamos todo juntos, él era un mentor, un amigo y un colega. 
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 Ustedes saben que él utilizaba esos papelitos de colores, las notitas 

post it en sus trabajos. En realidad, no tenía una letra muy clara, no se 

le entendía nada, y él nos corregía los discursos que redactábamos y 

nos corregía utilizando estos papelitos de colores y los pegaba en 

nuestro borrador. Y nosotros teníamos que ver cuántos papelitos había 

para saber cómo nos había ido, no fue realmente algo sencillo. Pero 

siempre lo recordaremos por sus correcciones. Y estas notitas, con sus 

correcciones, todavía están allí en su oficina, que cuando pasamos por 

su oficina en Ginebra, lo recordamos. Recordamos todo los que le dio a 

la comunidad, recordamos su pasión, su entusiasmo, su lealtad y su 

amistad. Y cómo nos inspiró. Lo vamos a extrañar en Ginebra, 

definitivamente. 

 

NAMMA ENIN: Soy la representante de Israel ante el GAC y vivo en un país vecino a 

Egipto. Yo escuché la palabra ICANN por primera vez en el año 2000, 

hubo una reunión de la ICANN en Cairo y conocí a Tarek en la WSIS de 

2005 en Túnez, tuvimos una reunión bilateral de ministros y fue una 

reunión inolvidable. A mí me sorprendió lo profesional que era y fue una 

reunión bilateral muy buena.  

Lo volví a encontrar un par de veces en Ginebra, tuve una 

teleconferencia, una llamada con él y necesitaba yo cierta asistencia, 

entonces lo llamé, me encontré con él en Ginebra por algo específico y 

le pedí sus consejos y él no me dio un consejo, él realmente hizo algo 

por mí, hizo lo que yo necesitaba, así que quiero agradecerle, Tarek, por 

su ayuda y quiero decirle adiós, querido amigo en mi idioma en hebreo 
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y quiero transmitirle también mis sinceras condolencias a la Sra. Kamel, 

a Omar, a la Junta Directiva de la ICANN y a la familia de la ICANN. 

Gracias.  

 

BARRACK OTIENO: Buenas noches, queridos colegas. Soy el administrador de la 

organización del ccTLD de África. Voy a decir algunas palabras sobre 

Tarek. Nuestra primera interacción fue allá por el 2012, yo lo conocí 

como una persona muy buena y amable, interactué con él durante la 

creación de la estrategia africana donde me reuní con los pioneros de 

internet en África; Pierre Dandijinou, Nii Quayno y también Adiel quien 

era el anfitrión de la reunión y CEO de AFRINIC y Rachelle.  

Y mi recuerdo en esa reunión es que una vez él me encontró en la 

recepción. Después de la reunión, yo era más joven, no teníamos nada 

en común en esa reunión y recuerdo que me pidió que bajáramos a 

caminar y me introdujo en la comunidad. Creo que eso fue dos años 

antes de que yo formara parte de la organización. Allí no sabía que había 

sido ministro o que era ministro, pero el recuerdo que tengo es que 

siempre me alentó y que me decía que estaba en el camino correcto. Al 

igual que para muchos de ustedes, creo que ha sido un maravilloso 

líder. 

Después de esa reunión, vimos muchos desarrollos dentro de la 

comunidad de ccTLD en la región africana, él dio muchos aportes al 

igual que los otros pioneros de internet del continente que estaban allí 

reunidos trabajando en la estrategia. 
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Y otro recuerdo que tengo es ir al espacio de internet a través del foro 

de gobernanza de internet que se había llevado a cabo en Egipto allá en 

el 2006 y dado que había habido mucho desarrollo dentro del 

continente africano en cuanto a internet, creo que cuando hablamos de 

gobernanza de internet en el continente, siempre vamos a recordar la 

contribución que hizo Tarek Kamel. Mis más sentidas condolencias a la 

familia de Tarek, a la Junta Directiva, a los colegas de Tarek. Yo 

interactué con él por primera vez en el 2012 y nunca se olvidó mi 

nombre. Cada vez que nos encontrábamos por los pasillos de las 

reuniones de la ICANN siempre me decía, “Hola, Barrack”. Y siempre 

recuerdo que tenía esa sonrisa de la que todos hemos hablado. Que 

descanse en paz, lo vamos a extrañar. Mis más sentidas condolencias a 

la familia y a la comunidad de la ICANN.  

 

STEVE DELBIANCO: Mi recuerdo con Tarek es allá por el 2015. Estábamos en una reunión de 

las Naciones Unidas en relación al foro de gobernanza de internet, 

teníamos que hablar con los gobiernos con respecto a una prueba de 

estrés, una prueba número 18 y él me puso la mano en mi hombro y, 

como diciéndome, “cállate y escucha”, y lo hice. Lo hizo de una manera 

muy dulce y allí me guio y me dio un enfoque mucho más productivo 

para abordar a los gobiernos, me dijo: “Esta es la casa de ellos y esta es 

mi gente”. Él sabía cómo eran las cosas. Lo voy a extrañar muchísimo y 

espero que Tarek nos siga mandando su sabiduría porque la vamos a 

necesitar.  
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MARYLIN CADE: Voy a hablar de un aspecto distinto, diferente de Tarek. Yo lo conocí en 

una circunstancia única. Antes de que él fuera parte del gobierno 

porque yo trabajaba para la AT&T y estaba dando apoyo a los 

laboratorios de la AT&T y, de alguna manera, los investigadores, el 

presidente y los ingenieros lo conocían y lo invitaron a Tarek a una 

reunión en los Estados Unidos. Entonces lo conocí en aquel entonces. 

 No pensé mucho en ese entonces hasta que vi el anuncio de que había 

sido designado ministro y unos años más tarde, junto con WITSA viajé 

con un grupo de aproximadamente 10 hombres ejecutivos varones del 

sector de tecnología como, por ejemplo, Oracle, IBM, AT&T y otras 

empresas y Tarek se nos unió para una charla bilateral técnica de alto 

nivel en El Cairo.  

 Un mes después yo estaba en una reunión internacional donde había 

una serie de ministros, cinco o seis de la región de Mea y allí estaba una 

vez más el director ejecutivo.  

Todos eran directores ejecutivos varones de asociaciones importantes, 

estaban ejecutivos de IBM, entre otros, y estaba yo también. Las cosas 

no eran del todo justas. Entonces se anunció a los ministros que iban a 

tener la posibilidad de escuchar a los expertos internacionales sobre el 

comercio electrónico y yo me di vuelta, los miré a todos los hombres 

que estaban allí y Tarek se dio vuelta y dijo: “Sra. Cade”. Y yo me di 

vuelta y dije: “Oh”.  

 Tarek nos daba no solamente consejos, sino que nos daba a su equipo 

y para quienes no lo conocían, su equipo siempre eran mayormente 

mujeres y siempre participaban y estaban representando el espíritu que 
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Tarek representaba y el compromiso que Tarek representaba. Todos 

ustedes quizás sepan o sospechen que, por supuesto, cuando la ICANN 

fue a Egipto, estaba Tarek, pero lo que quizás no saben es que cuando 

la comunidad en general fue al foro de gobernanza de internet a Egipto, 

también estaba Tarek. Siempre estaba con nosotros y sé que siempre, 

siempre va a estar con nosotros y vamos a valorar las contribuciones 

que hizo.  

 

JAM BURNESE: Gracias. Soy representante de AFRINIC. Yo tuve la posibilidad de 

conocer al Dr. Tarek Kamel durante un tiempo largo y debo decir que 

tuve la oportunidad de tener un debate más profundo con él desde hace 

unos años y estaba tan lleno de ideas que uno podía pasar 25 o 30 años 

dentro de la comunidad hablando con Tarek Kamel y Tarek Kamel se 

sentía como un joven, un niño que tenía mucho todavía por descubrir, 

mucho por hacer y eso daba una sensación muy grata.  

 Tarek era un maestro del tiempo, tenía la receta para dedicar tiempo e 

intensidad en las relaciones al mismo tiempo y al mismo tiempo hacía 

su trabajo. Era realmente impresionante ver esto en él. Quizás el secreto 

es que él comunicaba su pasión al equipo que tenía a cargo. Entonces 

para aquellos que trabajaban con él en forma directa, sé que era muy 

intenso. Era un desafío, siempre desafiaba la rutina y quiero culminar 

diciendo que AFNIC tuvo el honor de darle la bienvenida a Tarek en 

varias oportunidades. Él estuvo en Ginebra, venía a París y nunca dejaba 

de saludar a la comunidad, de asistir a las cenas y fue el único que prestó 

atención a una organización como la nuestra.  
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 Nunca olvidaba decirnos cuán importantes éramos para él y cuán 

importantes eran los CC. Quisiera aprovechar la oportunidad para 

darles mi más sentido pésame a toda la comunidad, a sus amigos que 

lo han amado y respetado mucho. Gracias.  

 

BRAD WHITE: Quiero decirles que vamos a recibir los últimos comentarios de los 

miembros presentes en la sala. Tenemos un libro conmemorativo que 

ustedes pueden firmar y donde pueden dejar también sus recuerdos. 

Queremos hacerle un obsequio también a la familia, así que últimos 

oradores, por favor.  

 

ABDULLAH AMER: Hola, soy Abdullah del consejo de la ccNSO represento a la región 

africana. Voy a ser breve en virtud del tiempo. Conocí a Tarek en los 

últimos seis años cuando me sumé a la comunidad de los ccTLD y él nos 

ayudó a implementar un proyecto en África. Por supuesto que hizo 

muchísimo por nosotros. Él tenía esta conexión única con las personas, 

esta capacidad de conectarse. Recuerdo cuando me eligieron para el 

consejo de la ccNSO, él me envió un mensaje de felicitaciones y me dijo: 

“Ahora que te sumaste a los líderes africanos, tienes que hacer algo 

acerca de los dominios”. Y junto con Pierre Dandjino lo impulsábamos 

también y le pedíamos cosas para la oficina de relacionamiento en 

África y él siempre cumplía con lo que le pedíamos. 

 En una de las fotos vemos a la oficina de la ICANN en Nairobi que, creo 

que es la primera oficina de la ICANN en África. Esa fue una buena 



MONTREAL - A Tribute to Tarek Kamel                                                                  ES 

 

Página 29 de 33  
  

  

iniciativa y quiero decir también… Quiero cerrar mis palabras con una 

plegaria diciendo que todos nos vamos hacia Dios algún día.  

  

ORADOR NO IDENTIFICADO: Quiero hablar acerca de Tarek y de su importancia para la ICANN. Él 

acercó a los gobiernos, a la ICANN y fue un puente en el modelo de 

múltiples partes interesadas. Y él hizo que el relacionamiento de la 

ICANN con los gobiernos cambiara para mejor. Yo no lo conocí a título 

personal, pero sí en ocasiones vi que era una persona muy amigable y 

después del foro de gobernanza a internet en Asia Pacífico le envié un 

mensaje a Fadi y a Tarek y Tarek se unió a la conversación y él me envió 

una respuesta muy extensa. Él era muy receptivo a las palabras de los 

demás y su mensaje reflejaba que él tenía valores culturales muy 

arraigados.  Era una persona muy educada también, a muy alto nivel y 

deseo que su alma descanse en paz. Gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Siento mucha tristeza estando aquí hoy para rendirle este homenaje al 

Dr. Tarek Kamel sabiendo que él no está presente aquí con nosotros. El 

Dr. Tarek Kamel luchaba por sus convicciones. Lo conocí como un joven 

ingeniero que trabajaba en la unidad de coordinación técnica de Egipto 

tres años antes de que internet fuese comercializada en 1996. El Dr. 

Tarek Kamel fue el pionero, el padre de internet en Egipto; fundó 

AFRINIC, fundó el capítulo de la ISOC en Egipto. Él promovió internet no 

sólo en Egipto, sino en la región africana y también en el mundo. Deseo 

que su alma descanse en paz y que siempre sea recordado por sus 

buenas obras. Dr. Tarek Kamel, lo vamos a extrañar por siempre. Su 
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partida es una pérdida muy importante para todos nosotros, para la 

comunidad. Mis más sinceras condolencias a la comunidad de internet, 

a su esposa Iman, a su hijo Omar y a su hija Eva.  

 

MANAL ISMAIL: No sé si voy a poder pronunciar estas palabras, pero se las debo al Dr. 

Tarek. Yo trabajé con Tarek aproximadamente por 25 años desde que 

me gradué. Estábamos en el mismo equipo junto con Baher, con 

Kristine, espero que nos esté escuchando, e incluso mi esposo. Todos 

estábamos en el mismo equipo con el Dr. Tarek. Trabajé con él en el 

centro de toma de decisiones y apoyo de la toma de decisiones en el 

gabinete cuando él fue asesor del ministro, cuando fue ministro e 

incluso cuando dejó el gobierno y se fue del Cairo. Seguimos trabajando 

en conjunto entre el GAC y el departamento de relacionamiento con los 

gobiernos de la ICANN. 

 Como dijo Baher, él no sólo trajo internet a Egipto, sino también a los 

países vecinos. Y Baher recuerda que solíamos viajar con módems de 

línea telefónica a los países vecinos para conectarlos a internet vía 

Egipto. Él trabajaba muchísimo hasta muy tarde, Mandy seguramente 

lo sabe. Y el Dr. Tarek quizás no sepa que algunas personas dejaban 

cosas en la oficina como indicando que iban a volver porque 

trabajábamos en un departamento que tenía un pasillo muy muy largo 

donde estaban todos los servidores de internet para Egipto y en el otro 

extremo estaba la oficina del Dr. Tarek y entre medio teníamos todo el 

departamento donde trabajábamos, así que él siempre nos controlaba 

las 24 horas del día.  
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Incluso cuando estaba en el hospital, continuó trabajando en todas las 

teleconferencias y cuando venía la enfermera, él le decía que no 

interrumpiera y que volviera más tarde porque él estaba en una 

llamada. Nunca conocí a alguien tan dedicado, tan adepto al trabajo y 

al mismo tiempo tan humano. Era una persona estratégica, no se le 

pasaba ningún detalle por alto, repasaba una, dos y hasta tres veces sus 

discursos y también controlaba los menús de la cena en as 

conferencias. Así que era un perfeccionista. Y creo que es el padrino de 

la comunidad de las tecnologías, de la información y la comunicación 

en Egipto. Lo extrañamos muchísimo. Espero que haya partido hacia un 

mejor lugar. Gracias.  

 

MAARTEN BOTTERMAN: Buenas noches. Mis primeros recuerdos son el recuerdo de la 

bienvenida, de haber recibido la bienvenida por parte de este hombre. 

Compartíamos algunas cuestiones e inquietudes sobre la gobernanza 

de internet y quisiera que pudieran entender cuán interesado estaba en 

la gobernanza de internet, cuánto le importaba su pueblo y la gente. A 

lo largo de los años hablamos mucho y aprendí mucho de él y también 

aprendí a apreciar a Iman. No sólo una pareja o una persona que estaba 

trabajando, sino como una persona cálida, absolutamente cálida.  

Y también quisiera compartir sus últimas palabras hacia mí y me dijo: 

“Maarten, quiero verte a finales de septiembre y tenemos que continuar 

hablando de la charla estratégica del ecosistema de la ICANN”. Bueno, 

sí tuve esa charla con él, pero ya no va a volver a suceder eso en esta 

vida. Pasó todo tan rápido, se fue tan rápido. Lo extraño. Y realmente 



MONTREAL - A Tribute to Tarek Kamel                                                                  ES 

 

Página 32 de 33  
  

  

aprecio el enorme respeto que ha mostrado. Ojalá seamos un reflejo del 

respeto que él tenía hacia la gente.  

Después de que falleció hace una semana, se creó este video de la 

conferencia mundial en Sharm El Sheikh donde la gente estaba de pie. 

El mundo lo va a recordar así. Gracias por estar aquí con nosotros, Iman, 

Omar, para celebrar su vida. 

 

BRAD WHITE: Bueno, a veces no son las palabras, son las emociones que llevan esas 

palabras. Gracias a todos.  

Ahora voy a invitar al escenario al Presidente y Director Ejecutivo, el Sr. 

Göran Marby quien a su vez va a darle la bienvenida a Iman y a Omar al 

escenario.  

 

GÖRAN MARBY: Iman, no se preocupe no hay duda que para Tarek eran las personas 

más importantes en su vida. Entonces decidimos, porque no siempre 

queremos estar tristes, celebrar su recuerdo con ustedes. Nosotros le 

pedimos a la comunidad que escribiera algunos recuerdos con respecto 

a él y creamos este libro conmemoratorio. Ojalá lo pueda leer porque 

está lleno de historias divertidas referidas a Tarek. 

 

OMAR KAMEL: A mí también me gustaría decir algunas palabras. Gracias damas y 

caballeros por estar aquí esta noche para rendir tributo a mi querido 

padre Tarek Kamel. Le quiero agradecer al Director Ejecutivo de la 
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ICANN Göran Marby, Cherine Chalaby, el Presidente de la Junta 

Directiva quienes nos permitireorn estar aquí. También quiero 

agradecerle al Sr.  Embajador Hossam Muharra por su participación en 

esta sesión. La participación de Tarek dentro de la comunidad de 

internet data allá por los 90, también participó en la ICANN desde los 

comienzos y participó de las primeras reuniones de la ICANN. 

 Hubo dos reuniones de la ICANN en El Cairo en el 2005 y en el 2008. En 

los últimos siete años estuvo dedicado al trabajo de la ICANN. Nosotros 

como familia creíamos que la pasión por su trabajo, es decir, ustedes 

eran una de las tantas formas de ganar la batalla contra el cáncer. 

Recibió el amor y el aprecio de la comunidad de la ICANN, así que 

gracias por ser parte de su vida. Y gracias por todas sus condolencias, 

por haber participado y por darnos su apoyo en este día tan difícil.  

 Y voy a mencionar una cita que dice: “Finalmente no es la cantidad de 

años, sino lo bueno que uno hace con esos años”. Que prevalezcan 

siempre los buenos recuerdos. Gracias a todos.  

 

BRAD WHITE: Muchas gracias a todos por estar aquí presentes en esta sesión. Ahora 

los invitamos a compartir un poco de jugo de manzana que era uno de 

los favoritos de Tarek. Y también los invitamos a firmar el libro 

conmemorativo. Nuevamente, muchas gracias a todos por estar 

presentes aquí. Gracias.  

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


